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新北市教育人員產業工會

高中職事務部持續拜會學校並推動政策 

高中職事務部主任 黃國政老師 

經過新北市教師會高中職事務部去年在高中職支會長會議(科長有約)中，要求新北市

教育局儘速配合教育部新修正之「國立高級中等學校教師每週教學節數標準」，用以修訂本

市法規，並持續不斷努力與教育局溝通，成功促成「新北市立高級中等學校教師每週教學節

數標準」於 108年 10月 30日正式發佈修正通過，將科科等值的成果列入正式法規。去年我

們曾經提出的重要議題如下： 

序號 提案內容 

1 建議修訂「新北市高級中等學校教師每星期授課節數注意事項」，以落實高中職科科等值 

2 
高職分組實習課專任教師授課節數建議比照「台北市高級中等學校專任教師及導師每週

基本教學節數表」，修正為每週 16節。 

3 本市高中職介聘於教育部高中職介聘結果公告後辦理。 

4 建議比照國立高中職學校標準，逐年降低高中職班級人數至 35人。 

5 請教育局依照「新北市立高級中學組織員額設置基準」，補足高中職學校教師員額。 

6 建議新北市教育局舉辦高中職校長被遴選人治校理念說明會。 

7 
完全中學行政人員編制是否能夠制訂相關法規，逐年增列國中與高中行政人員編制，以

利校務運作。 

 

新北市教師會為教師法明定之教師組織，並依法派出唯一教師組織代表參加本市各項

正式會議，例如高中職事務部主任黃國政老師與法務中心主任林其良老師參與教育局於 108

年4月19日召開之每週授課節數修正草案研商會議。會議中本會除了提出科科等值的主張，

亦要求教育局考量將校教師會理事長納入學校協助校務行政減課範圍，本次雖尚未加入規定

之中，但各校仍可透過校教師會決議，於校務會議中提案將教師會理事長納入協助行政減課

考量，以減輕學校理事長負荷。另外本會亦派法定代表參加新北市高級中等學校評鑑會、教

育審議委員會、教師專業審查委員會、校長遴選委員會等等會議，代表新北市教師發聲反應

意見。整理新北市教師會派出代表參與的重要會議列表如下： 

會議名稱 會議名稱 

高級中等學校評鑑會 基北區高級中等學校免試入學委員會暨特色招

生審查會 教育審議委員會 

教師專業審查委員會 學生輔導諮詢會 

校長遴選委員會 學生申訴評議委員會 

教師申訴評議委員會 資訊及科技教育諮詢委員會 

建教合作考核小組 新北市國民中小學主任甄選儲訓委員會 

高級中等學校評鑑申訴評議會 適性輔導安置工作小組 

基北區高級中等學校入學推動工作小組 高國中小畢業典禮時程會議 

高級中等學校教育實驗審議會 學校型態實驗教育審議會 
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社團法人新北市教師會

本學年高中職事務部也持續拜訪新北市各高中職會員學校與學校教師會，包含今年剛

改制的豐珠中學，目前大多數的新北市高中職學校都已拜會過，目的在於交流意見、宣達重

點會務，並協助學校教師會經營與運作，也陸續協助學校教師會辦理社會局報備事宜，促進

學校教師會依法運作。 

 
 

高中職會務幹部拜會豐珠中學邀請入會 拜會鶯歌工商關心學校教師會運作狀況 

 

新北市大約有 60幾所高中職學校，其中公立私立大約各占一半。這樣的學校數可說是

全國之冠，而讓更多高中學習階段教學現場的教師，能有完整的三級教師組織參與權益，是

我們歷年來的重點會務。私立高中職教師受限於體制及教學生態影響，連基本權益都不容易

有完整保障，遑論撥出心力去提升維護私校辦學品質。因此，三級教師組織能量的完整發揮

就相形重要。目前新北市高中職，成立學校教師會的有公立 33所，私立 9所，而部分學校

教師會的運作能量也有待提升。長期以來，本會持續關注學校教師會的健全發展，也勤於蒐

集、反映高中職相關教育議題，更對教育主管機關產生一定的影響力。當然現階段仍有部分

學校，因受少數個人影響，而未能加入三級教師組織，著實也阻卻高中職更多能量的發揮，

殊為可惜。這幾年我們努力的成果也有目共睹，時常透過快訊、會訊及 Line@等訊息管道，

讓更多教師看見大家一起努力的軌跡。目前組織的發展更健全，包括修訂章程保障參與，落

實民主自治，未來需要更多高中職夥伴共同來參與，歡迎大家一起來。 

 
  

拜會新店高中蒐集基層意見 拜會恆毅高中交流私校議題 拜會瑞芳高工與教師會交流 

 

高中職事務部訂於 108年 12月 24日舉辦高中職支會長會議暨教育政策研討會，邀請

本市教育局中等教育科何茂田科長與技職教育科蔡秉欣科長與會，聆聽各校支會長意見並回

覆高中職相關議題。歡迎各會員學校參與反應教學現場的意見，使教育局重視教師會所提出

的建議並提出解決問題的方法。 

組織需要團結才有力量，請各校持續支持新北市教師會，方能維護教師應有權益，也

有工會當教師的後援，讓大家可以安心投入教學工作！ 


